

AMDG



PANAMÁ 2019

Camino al Centenario



Contenido

Presentación	3
Desde el Gobierno: al servicio de Dios	4
La Voz del Papa	6
Suplemento Especial.	7
Micro Noticias	11
Celebraciones de cumpleaños.	20
Aniversario de partida al cielo.	21

Edición

Sor Diana Mora Salas
Superiora Provincial
Provincia María Inmaculada
sordianamora@gmail.com
Tel. 00 506 2221 7713

Sor Xinia Cordero Murillo
Secretaria Provincial
sorxinia.cordero@gmail.com

Sor Ivannia López Gurdián
Colaboradora del boletín
ivalg25@gmail.com

**Agradecemos a quienes
colaboraron
con el boletín de este mes:**

Micro Noticias:

Sor María Antonia Cifuentes Tovar
Sor Yeni Ramírez Molina
Sor Rosa Quesada Bermúdez
Sor Lidia Castro Delgado
Sor Zeneida Villalobos Alpízar

Presentación

Cada vez estamos más cerca de nuestro Centenario de fundación y al comenzar este año 2019, llegamos a ustedes con este primer boletín correspondiente al mes de febrero, donde queremos resumir algunas experiencias significativas en nuestra Provincia María Inmaculada a través de distintos artículos de interés comunitario, esperamos que sean de su agrado y que cada vez seamos más las protagonistas de la edición del mismo.

En las primeras páginas encontraremos la sección “Desde el Gobierno al Servicio de Dios, donde nuestra Superiora Provincial Sor Diana Mora Salas, nos exhortará a decir como María “Hágase en mí según tu palabra”, esto a partir de la hermosa experiencia de la Jornada Mundial de la Juventud, recientemente ocurrida en Panamá.

Siguiendo esta misma línea, en “La Voz del Papa”. Podremos meditar acerca de las frases más importantes dichas por el Santo Padre en esta multitudinaria actividad eclesial.

Cabe mencionar, además, que para los siguientes meses, encontraremos en el “Suplemento Especial” una breve reseña de los países y comunidades que formamos parte de la Provincia María Inmaculada; siendo Panamá el correspondiente a este boletín de febrero.

“Micro Noticias” nos trae un repaso del acontecer de la Provincia durante los dos primeros meses del año 2019 y siendo las Bodas de Plata y Oro una celebración especial, también podremos bendecir en esta sección, a Dios por lo que ha hecho en nuestras hermanas festejadas.

Finalmente se destacan las fechas de cumpleaños y de aniversario de partida al cielo de nuestras hermanas y se hace una pequeña reseña de Sor Carmen Arbustini, fallecida en enero.

Dejemos que Dios siga hablándonos al corazón y como Provincia, construyamos “puentes y no muros”, como bien lo ha dicho el Papa Francisco en la Jornada Mundial de la Juventud, sean siempre nuestros puentes de paz, caridad, solidaridad... a fin de vivir a plenitud cada vez más y mejor, nuestro preciado carisma fundacional.

Equipo de redacción



Desde el Gobierno: al servicio de Dios

Por Sor Diana Mora Salas
Superiora Provincial

“He aquí la Sierva del Señor, hágase en mí según tu Palabra.” Lc. 1,38

Alabo y bendigo al Señor por todas las maravillas que continúa realizando en nuestra Familia Religiosa, y por esta gran oportunidad que como Provincia María Inmaculada, nos ha concedido al participar en la Jornada Mundial de la Juventud (JMJ). Donde está una oblata estamos todas representadas, el bien de una hermana es el Bien Común, y la alegría de una es la alegría de toda la comunidad.

Fueron muchos los mensajes que en la JMJ recibimos de Su Santidad, El Papa Francisco. En esta ocasión quiero compartirles un fragmento de sus palabras dadas en la Vigilia con los Jóvenes, en el Campo San Juan Pablo II, el día 26 de enero de 2019:

La salvación que Dios nos regala es una invitación a formar parte de una historia de amor que se entreteje con nuestras historias; que vive y quiere nacer entre nosotros para que demos fruto allí donde estemos, como estemos y con quien estemos. Allí viene el Señor a plantar y a plantarse; es el primero en decir “sí” a nuestra vida, él siempre va primero. Es el primero a decir sí a nuestra historia, y quiere que también digamos “sí” junto a Él. Él siempre nos primerea, es primero. Y así sorprendió a María y la invitó a formar parte de esta historia de amor. Sin lugar a dudas la joven de Nazaret no salía en las “redes sociales” de la época, ella no era una “influencer”, pero sin quererlo ni buscarlo se volvió la mujer que más influenció en la historia.

Queridas hermanas somos muy dichosas ya que Dios nos ha elegido para ser tuyas, nos ha consagrado para Él y sigue confiando en cada una, permanece en medio de nosotras, y construye una historia nueva, única, irrepetible, historia de Amor y Salvación; historia que no se forja, ni se escribe sin la colaboración personal de cada una, una historia en la que Dios aun teniendo la iniciativa espera nuestra correspondencia, aguarda por nuestro “Fiat”, por nuestro “He aquí la Sierva del Señor, hágase en mí según tu Palabra”.

El Señor espera nuestro “sí”, un “sí” capaz de transformar la historia, un “sí” que nos hace abrazar la vida como viene. Con frecuencia se nos presentará llena de ilusión, de vigor, de fuerza, entusiasmo y alegría; y en otras ocasiones en toda su poquedad, pequeñez y fragilidad, llena de contradicciones y trivialidades. Sin embargo será un “sí” que irá dejando huellas de Amor y Salvación en la vida propia, y en la de tantos hombres y mujeres que Dios va presentando en nuestro camino.

No tengamos miedo de seguir ofrendándonos como Oblatas al Divino Amor, de continuar abriendo asiduamente a ejemplo de María nuestro corazón al Señor, para que así Él renueve el fuego de su Amor. Que ahí donde estemos, como estemos y con quien estemos seamos Presencia Viva y Encarnada del Señor. No tengamos miedo de amar hasta el extremo, pues “sólo el amor nos vuelve más humanos, más plenos” (P. Francisco)



La Voz del Papa

Del 22 al 27 de Enero, se realizó la 34° Jornada Mundial de la Juventud, contando con la participación del sucesor de Pedro, el Papa Francisco.

Durante estos días llenos del gozo juvenil y fresco de más de 600.000 personas venidas de 140 países a las tierras de Panamá, el Papa Francisco dirigió importantes mensajes. Se recopilan aquí algunas frases significativas dichas durante esta JMJ:

“Abrazar la vida se manifiesta, también, cuando damos la bienvenida a todo lo que no es perfecto, pero por eso, no es menos digno de amor”

“A los jóvenes hay que mirarlos con los ojos de Dios”.

“Sean constructores de Puentes, y no de Muros”

“Nos gusta decir: -ustedes jóvenes son el futuro-, no, ustedes son el ahora de Dios”

“Para Jesús no hay un “mientras tanto”, sino amor de misericordia que quiere anidar y conquistar el corazón”.

“Podremos tener todo, pero si falta la pasión del amor, faltará todo”

“Dios te espera, te abraza y si no te sabes el camino , te va a buscar”.

“La verdadera caída, la que es capaz de arruinarnos la vida, es la de permanecer en el piso y no dejarse ayudar”.

“Sólo lo que se ama puede ser salvado; sólo lo que se abraza puede ser transformado”



Suplemento especial: PANAMÁ

En este suplemento presentamos una breve reseña del apostolado que realizan nuestras hermanas en Panamá, las cuales se ubican en los siguientes lugares:

**Colegio Nuestra Sra. de Lourdes
Villa Zaita**

**Casa María Inmaculada
Las Cumbres**



**Colegio San Ignacio
Penonomé**

Comunidad María Inmaculada, Las Cumbres Casa de Convivencias Cerro Azul

Una de las dos hermanas de la comunidad realiza su apostolado en el Colegio Nuestra Señora de Lourdes como maestra de religión en preescolar y la otra hermana administra la casa de convivencias de Cerro Azul.

También colaboran con la Parroquia Las Lajas.

Sor Mariana Oliva
Superiora Local



M^o del Carmen Vega
Secretaria Local



Fachada de la Casa

Colegio Nuestra Sra. de Lourdes Villa Zaita

Las hermanas de esta comunidad se dedican al apostolado educativo en el colegio Nuestra Señora de Lourdes: Dirección, Administración y Pastoral Educativa; es un lugar privilegiado para la evangelización por medio de la catequesis pre sacramental, Oblatos Externos, Grupo juvenil.

Sor M^o Antonia Cifuentes
Superiora Local



Sor Rosita Quesada
Sor Itzela Sánchez
Sor Jennifer Vega



Fachada de la Casa (izquierda) y del Colegio (derecha)

Comunidad María Inmaculada, Penonomé Colegio San Ignacio de Coyola

Las hermanas de la comunidad realizan su apostolado en el Colegio San Ignacio y colaboran en la parroquia San Martín.

Sor Francisca Candelaria
Superiora Local



Sor Guillermina Ramos
Sor Rosario Alas
Sor Diana Ruiz
Sor Esther Calvo



Colegio San Ignacio

Micro Noticias

JMJ Oblata

En el marco de la celebración de la Jornada Mundial de la Juventud, realizada en el mes de enero junto al Papa Francisco, en la ciudad de Panamá, muchos jóvenes que forman parte de nuestra familia Oblata al Divino Amor se reunieron en el Colegio Nuestra Señora de Lourdes en Panamá.

Dicho Colegio además, fue Centro de Catequesis durante los días de la JMJ y hospedó a casi 600 jóvenes provenientes de distintos países, siendo los chicos y chicas de Servicio Social, encargados de atenderles.

¡Bendito Dios por estos días de Gracia!



Las y los jóvenes Oblatos provenían de:

- ✓ Colegio Ntra. Sra. de Lourdes, Panamá
- ✓ Colegio La Asunción, Pérez Zeledón, CR
- ✓ Colegio Sagrado Corazón, Costa Rica
- ✓ Colegio RR.ODA, Bogotá, Colombia
- ✓ Colegio La Sagrada Familia, El Salvador
- ✓ Pastoral Vocacional Costa Rica
- ✓ Junioras y novicia, Prov. M^o Inmaculada





Panamá

Renovación de Votos y Bodas de Plata

El día 17 de enero, en el marco de los 96 años de fundación de nuestro Instituto religioso, las hermanas junioras Sor Jennifer Vega Zúñiga y Sor Ivannia López Gurdián, realizaron en la Capilla de la Comunidad del Colegio Nuestra Señora de Lourdes, en Panamá, la renovación de sus votos religiosos.

En la misma celebración eucarística, presidida por el Padre Alejandro Cifuentes, se celebraron los 25 años de vida consagrada de Sor María Antonia Cifuentes Tovar (hermana del sacerdote) y Sor Rosita Quesada Bermúdez.

En la Eucaristía participaron las hermanas de las comunidades de Panamá, además de la Superiora Provincial, Sor Diana Mora Salas, quien recibió la renovación de las junioras junto a dos testigos: Sor Ana Isabel Guillén y Sor Guillermina Ramos. También estuvieron presentes los papás de Sor María Antonia, venidos de Colombia.

Al terminar la celebración, se participó de un almuerzo y un acto cultural.





Colombia

Renovación de Votos y Bodas de Plata



El día 17 de enero de este año 2019, se celebró en la ciudad de Bogotá, Colombia, la renovación de votos de nuestra querida juniora Sor Dahiana Castro Fonseca, los cuales fueron recibidos por Sor Rocío Builes y como testigos, Sor Marta Álvarez y Sor Mariana García.



En la misma Eucaristía, presidida por el párroco, el padre Fernando de la Parroquia san Jerónimo en Bogotá, Sor Yeni Astrid Ramírez Molina festejó junto a las hermanas de las comunidades de Colombia, sus 25 años de vida consagrada como Religiosa Oblata al Divino Amor.

¡Dios ha estado grande con nosotras
y estamos alegres!

BODAS DE PLATA Y ORO

2 de febrero: Día de la Vida Consagrada

A nivel provincial, el día 2 de febrero, se celebró en la Capilla del Colegio Saint Francis en Moravia, Costa Rica, la Eucaristía en acción de gracias por los 25 años de vida religiosa de nuestras hermanas Sor Yeni Ramírez Molina, Sor Rosita Quesada Bermúdez y Sor María Antonia Cifuentes Tovar, así como las Bodas de Oro de Sor Lidia Castro Delgado y Sor Zeneida Villalobos Alpizar.

La hermosa Eucaristía fue presidida por el padre Luis Humberto, hermano de Sor Rosita y concelebrada por el padre Enrique Bonilla. Estuvieron presentes las religiosas de distintas comunidades de la Provincia, familiares de las hermanas festejadas y miembros de la familia Oblata al Divino Amor.

Después de la celebración, se compartió un delicioso almuerzo en la Casa de Espiritualidad Madre María Caterina Di Maggio.



Sor María Antonia Cifuentes Tovar

Agradezco infinitamente a la Santísima Trinidad, a la Virgen María y a San José, el regalo maravilloso de mi familia de sangre, por el don de la vida, la virtud de la fe y el acompañamiento espiritual. Por el regalo de mi familia religiosa Oblata al Divino Amor, por su acogida, por su aceptación, por el crecimiento espiritual y porque he podido beber de la “Fuente del Amor” durante estos 25 años de Vida Consagrada.



“Eres todo para mí”, es la frase que ha estado dentro de mi corazón desde el Noviciado, y hoy lo puedo sentir, vivir y compartir que así es “Dios Trino y Uno, es todo para mí, es amor, es alegría, es oblación, es TODO”.

Y la invitación es para aprovechar lo que el Señor tiene para cada alma. “Pedid y se os dará, buscad y hallareis, llamad y se os abrirá” (Mt. 7,7) ¡¡Los amo!!

Sor Yeni Astrid Ramírez Molina



Doy gracias a Dios por el don de la vida, por mi familia, por haberme permitido nacer en un hogar lleno de fe, con valores cristianos y morales, donde con amor y educación aprendí amar a Jesús y a María, a no rendirme en los momentos difíciles sino a confiar siempre en el amor y misericordia Divina que nunca nos abandona.

Hoy me acompaña mi mamá como hace 25 años con su presencia y como siempre con su oración fervorosa y constante ha sido y sigue siendo mi apoyo y fortaleza, mi papá me mira desde el cielo gozoso y sé que desde allí intercede por mi para que mi fe nunca desfallezca, mi cuñada y hermano Jonny quienes han sido unos ángeles para mis padres y para mi.

Doy gracias infinitas por esta vocación especial a la vida religiosa, por el Colegio La Salle donde estudié y conocí a las Oblatas. Por Sor Vera que fue mi primera guía espiritual y que me acompañó en mi proceso vocacional durante dos años y el grupo juvenil misionero Cristo Joven donde Jesús me condujo para decirme que me llamaba a la vida religiosa. Doy gracias a Dios por mis formadoras Sor María Eugenia Alpizar, Sor Zeneida Villalobos quien hoy cumple sus Bodas de Oro, Sor Betina Vargas que hoy nos acompaña desde el cielo, las que han sido mis superiores y hermanas de comunidad a lo largo de estos 25 años y quienes más que hermanas han sido angelitos... instrumentos de Dios que Él ha puesto en mi camino pues bien conoce mis debilidades y que necesitaba de ellos para levantarme y seguir creciendo en su amor.

Doy gracias a Dios por las que han pasado por la oblativa y hermosa misión de ser superiora General y Provincial, oblativa porque no es fácil llevar adelante este barco donde cada hermana es un mundo y a veces un poquito complicado como yo... y hermosa misión porque sin duda con su testimonio, amor y entrega me han llevado hasta Dios y aquí estoy.

Sor M° Rosa Quesada Bermúdez

“Encontré el amor de mi vida, lo he abrazado y no lo dejaré jamás” (Cant. 3,4).



Agradezco al Señor Jesús en estos 25 años de Vida Consagrada, el don de mi vida, dada por Dios a través de mis padres, los cuales me enseñaron a amar a Jesús Sacramentado y a la Virgen María a través del Santo Rosario.

Él en su infinito amor y misericordia, me ha permitido vivirlos con disponibilidad, alegría y entrega, siempre guiada de su mano, muchas veces he sido frágil, pero su amor y misericordia, nunca me han abandonado. Jesús siempre ha sido mi amigo, mi consuelo, mi refugio, mi compañero de camino y sobre todo mi amado esposo.

Pido a Dios y a la Virgen María, que me sigan llevando de su mano, para así, poder corresponder a su infinito amor y me concedan las gracias necesarias para ser fiel hasta el final de mi vida.

Termino diciendo: “DAME TU AMOR Y TU GRACIA, QUE ESTA ME BASTA”

Sor Lidia del Socorro Castro Delgado.

“Hacer conocer el amor, adorarlo y glorificarlo” MMDC.



Doy gracias a Dios por haber nacido en una familia que me enseñó a conocer la fe y practicarla, asistiendo los primeros viernes a la Eucaristía y Adoración al Santísimo.

Luego tuve la oportunidad de conocer el Instituto, al cual agradezco profundamente haber sido admitida y tener la oportunidad de prepararme para la Catequesis y la Educación, especialmente a los niños, pudiendo así transmitir el Carisma de nuestra Congregación, en el cual me he sentido feliz y realizada al cumplir esta misión.

Agradezco profundamente a Dios, por haberme dado este don de entrega y servicio y pido al Señor y a la Virgen santísima, muchas bendiciones para el Instituto y mi familia, tanto en la tierra como a mi papá y hermanas que me acompañan desde el cielo.

Sor Zeneida Villalobos Alpizar

“Mi alma alaba al Señor y mi espíritu se alegra en Dios mi Salvador” (Lc. 1, 46-47)

Doy gracias a Dios por el regalo de haber nacido en una familia católica, porque a través de ella pude también formar parte de la gran familia de la Iglesia por medio del Bautismo.



Además, el Señor por su gran misericordia y amor, me llamó a servirle en el Instituto de las religiosas Oblatas al Divino Amor.

Hoy a los 50 años de Vida Consagrada, agradezco a Dios todos los regalos y delicadezas de su amor y misericordia para conmigo.

Mi gratitud también al Instituto de las religiosas Oblatas al Divino Amor, el cual me ha brindado en cada una de mis hermanas, la acogida fraterna y el apoyo espiritual en todo momento.

Al llegar a las Bodas de Oro, pido al Señor poder vivir con alegría, los años que me quiera regalar a partir de hoy, y que yo pueda hacer vida en mis palabras pronunciadas por su Madre y madre mía María: “He aquí la esclava del Señor, que se haga en mí, lo que Tú quieras”

Celebraciones de cumpleaños

E
N
E
R
O

3
Sor Ana Betulia
Cifuentes

4
Sor Berta
Nájera

8
Madre
Auxiliadora
Gómez

9
Sor
Amable
Ramírez

13
Sor Rosa Campos

19
Sor Edith
Villalobos

27
Sor Lilia
Fallas



7
Sor Ana
Beliza Araya

9
Sor Donay
Morales

10
Sor Jennifer
Vega Zúñiga

15
Sor Jenny
Ramírez

17
Sor M^o del
Carmen Vega

23
Sor Marta
Chacón

26
Sor Gloria
Saldarriaga

27
Sor Marielos
Ballestero

11
Sor Rosario
Alas
Sor Silvia
Selva
Sor Martha
Álvarez

F
E
B
R
E
R
O

Aniversario de partida al Cielo

Mes de Enero

12 enero 1980 Sor Coronada Lezama

Mes de Febrero

11 febrero 1965 Sor Francisca Quesada Quirós

23 febrero 2009 Sor Norma Calvo Álvarez



Sor Carmen Arbustini Mata

Nació en Paraíso de Cartago el 10 de junio de 1936 e hizo sus primeros votos como Oblata al Divino Amor el día 2 de febrero de 1956, hace 63 años.

Desarrolló un fructífero apostolado como educadora, directora, asistente de aspirantes, maestra de novicias, consejera provincial, secretaria general y superiora local de diferentes comunidades.

El día 19 de enero de 2019, a los 82 años de edad partió a la casa del Padre en Moravia, Costa Rica.

Sor Carmen, ¡descansa en paz!





**"He aquí la sierva del Señor,
hágase en mí según tu palabra" Lc. 1,38**



«Sin lugar a dudas la joven de Nazaret no salía en las “redes sociales” de la época, no era una “influencer”, pero sin quererlo ni buscarlo se volvió la mujer que más influenció en la historia. María, la “influencer” de Dios. Con pocas palabras se animó a decir “sí” y a confiar en el amor y en las promesas de Dios, única fuerza capaz de hacer nuevas todas las cosas».»

Papa Francisco (26-01-2019)
Vigilia de la Jornada Mundial de la Juventud, Panamá

